

La Red de Universidades y Organizaciones Sociales en Salud para la Paz - RED SALUDPAZ

Hace constar:

A partir del encuentro nacional organizado por la Red SaludPaz en el mes de noviembre del año 2018, con el propósito de apoyar la implementación del Acuerdo de Paz firmado entre el Estado colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), hemos conocido y acompañado al Grupo Gestor de una iniciativa colaborativa encaminada a la construcción de un Hospital Universitario en el Urabá Darién:

- Esta iniciativa fue incluida en el Plan Nacional de Desarrollo 2022 -2026, en el Plan Plurianual de Inversiones y forma parte de los Programas de Desarrollo con Enfoque Territorial (PDET), se denomina Hospital Universitario Urabá Darién (HUUD).
- La iniciativa ha sido presentada al gobierno nacional presidido por Gustavo Petro Urrego quien la considera como un proceso estratégico para la construcción de paz en los departamentos de Antioquia, Córdoba y Chocó.
- El grupo gestor conoce las necesidades de las comunidades de la región y con el apoyo de instituciones regionales ha liderado desde hace cerca de 20 años la implementación de una institución prestadora de servicios (IPS) que articulada al sistema de salud ofrece atención en salud materna a las comunidades del Urabá Darién denominada Unidad Materno Infantil del Urabá Darién desarrollada a la fecha en un 20%.
- En el mes de septiembre del año 2023, el Doctorado Interfacultades en Salud Pública de la Universidad Nacional de Colombia, en el marco de la Red SaludPaz, convocó a una mesa de trabajo sobre esta iniciativa, que contó con la participación de delegados del Ministerio de Salud y Protección Social, el Ministerio de Agricultura, El Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), El Centro Arquidiocesano de Gestión y Proyección Social del Urabá Darién, La Agencia Nacional de Renovación del Territorio y el Grupo Gestor; evento del cual existe un acta de acuerdos para el estudio y viabilidad de la iniciativa.

Facultad de Ciencias, Facultad de Ciencias Humanas, Facultad de Enfermería, Facultad de Medicina y Facultad de Odontología

- Actualmente la propuesta se encuentra en estudio por parte del Ministerio de Salud y Protección Social dado que, como cabeza del sector, debe liderar la formulación del proyecto de inversión específico frente al Departamento Nacional de Planeación.

Para la Red SaludPaz, el camino de la paz requiere de la garantía y protección del derecho a la atención sanitaria a todas las personas residentes en el territorio nacional.

Esta constancia se expide a solicitud del Grupo Gestor del HUUD en Bogotá D.C., a los 8 días de mes de mayo del año 2024 en el marco Implementación del Acuerdo de Paz Urabá-Darién, para presentar al S.E.R. Monseñor PAOLO RUDELLI de la Nunciatura Apostólica ubicado en la Carrera 15 # 36 - 33 en la Ciudad de Bogotá.

Cordialmente,



MARIO ESTEBAN HERNÁNDEZ ÁLVAREZ
MD, Ph.D. Historia
Coordinador Doctorado Interfacultades en Salud Pública
Coordinador AdHoc Red SaludPaz